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In diesem Heft können Sie lesen:  

Was der Verwaltungs-Vorstand der Stadt Soest ist. 

Und was die Aufgaben der Vorstands-Mitglieder sind.  

 

Und was der Rat der Stadt Soest ist.  

Und welche Aufgaben der Rat hat. 

Der Verwaltungs-Vorstand von der Stadt Soest 

In Soest gibt es mehrere Menschen: 

Die sich um besonders wichtige Sachen kümmern. 

Diese Menschen sind im Verwaltungs-Vorstand.  

Sie heißen Vorstands-Mitglieder. 

 

Alle Vorstands-Mitglieder haben verschiedene Aufgaben. 

Zum Beispiel: 

• Sie kümmern sich um die Fach-Bereiche von der Verwaltung.  

Es gibt zum Beispiel einen Fach-Bereich für Soziales.  

Oder einen Fach-Bereich für Bauen und Wohnen. 

• Und sie sagen den Mitarbeitern:  

Wie sie arbeiten müssen. 

• Und sie machen sich für die Stadt Soest stark. 

Im Verwaltungs-Vorstand sind die Chefs von der Verwaltung. 

Vorstands-Mitglieder sind die Menschen: 

Die im Verwaltungs-Vorstand arbeiten. 
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Das sind die 5 Vorstands-Mitglieder in der Stadt Soest: 

• Der Bürger-Meister Dr. Eckhard Ruthemeyer 

• Der 1. Beigeordnete und Kämmerer Peter Wapelhorst 

• Der Technische Beigeordnete Matthias Abel 

• Der Fach-Bereichs-Leiter Meinhard Esser 

• Und der Fach-Bereichs-Leiter Jörg Radandt. 

 

Der Bürger-Meister von der Stadt Soest 

Dr. Eckhard Ruthemeyer ist der Bürger-Meister in Soest. 

Er bestimmt viele Sachen: 

• Für die Bürger 

• und für die Stadt Soest. 

 

Das macht er zusammen mit dem Rat der Stadt Soest.  

Sie bestimmen zum Beispiel gemeinsam: 

• Ob ein neuer Spiel-Platz gebaut werden soll. 

• Und wo der neue Spiel-Platz gebaut werden soll. 

Fach-Bereich sind bestimmte Abteilungen  

zum Beispiel in der Stadt-Verwaltung. 

Die Fach-Bereiche kümmern sich um verschiedene Themen. 

Zum Beispiel: 

• Um junge Menschen 

• oder um die Umwelt. 

Bei einem Fach-Bereich arbeiten viele verschiedene Menschen. 

 

Bürger sind die Menschen, 

die in einer Stadt oder in einem Land wohnen. 
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Der Bürger-Meister ist der Chef  

von allen Mitarbeitern von der Stadt-Verwaltung Soest. 

Wenn es in der Stadt Soest eine besonders wichtige Sache gibt: 

Dann geht der Bürger-Meister dort hin. 

Zum Beispiel:  

• Wenn eine neue Schule eröffnet wird. 

• Wenn berühmte Menschen die Stadt besuchen. 

• Oder bei wichtigen Veranstaltungen in der Stadt. 

 

Manche Menschen bekommen Glückwünsche vom Bürger-Meister.  

Zum Beispiel: 

• Wenn Sie besonders alt werden. 

• Oder wenn 2 Menschen sehr lange verheiratet sind. 

 

Aber der Bürger-Meister hat nicht für alle Termine Zeit. 

Deshalb hat er 2 Vertreterinnen. 

Sie heißen: 

• Christiane Mackensen 

• und Jutta Maybaum. 

Der Rat ist eine Gruppe von Menschen. 

Die Bürger in Soest wählen den Rat. 

Der Rat bestimmt wichtige Sachen für die Stadt. 

 

Die Stadt-Verwaltung ist ein großes Amt von der Stadt. 

Dort können die Menschen viele Sachen erledigen. 

Zum Beispiel können sie dort wichtige Papiere bekommen. 
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• Sie gehen zum Beispiel zu den wichtigen Terminen: 

Wenn der Bürger-Meister keine Zeit dafür hat. 

 

Die Bürger von Soest wählen alle 5 Jahre den Bürger-Meister. 

Die letzte Wahl war am 13. September vom Jahr 2020. 

Da wurde Dr. Eckhard Ruthemeyer der Bürger-Meister. 

Im September 2025 ist die nächste Wahl. 

 

Der Bürgermeister ist auch ein Fach-Bereichs-Leiter.  

Er leitet den Fach-Bereich Bürger- und Ordnungs-Angelegenheiten. 

 

Dazu gehört das Ordnungs-Amt.  

Das Ordnungs-Amt kontrolliert z.B. Park-Plätze in der Stadt.  

Und es organisiert die Kirmes. 

 

Ein Termin ist eine bestimmte Zeit 

an einem bestimmten Tag. 

Fach-Bereich sind bestimmte Abteilungen  

zum Beispiel in der Stadt-Verwaltung. 

Die Fach-Bereiche kümmern sich um verschiedene Themen. 

Zum Beispiel: 

• Um junge Menschen 

• oder um die Umwelt. 

Bei einem Fach-Bereich arbeiten viele verschiedene Menschen. 

 

Fach-Bereichs-Leiter bedeutet: 

Er ist der Chef von einem Fach-Bereich. 
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Zu den Bürger-Angelegenheiten gehört das Bürger-Büro.  

Im Bürger-Büro bekommt man neue Ausweise.  

Oder man sagt dort seine neue Adresse. 

Wenn man in eine andere Wohnung zieht.  

 

Der 1. Beigeordnete und der Kämmerer von der Stadt 

Soest 

Peter Wapelhorst arbeitet bei der Stadt Soest. 

Dort hat er 2 verschiedene Aufgaben. 

Er ist der 1. Beigeordnete von Soest. 

Und er ist auch der Kämmerer von Soest. 

 

Er ist also der 2. Chef von den Mitarbeitern im Rathaus. 

Alle 8 Jahre gibt es eine Wahl. 

Dann wird der 1. Beigeordnete neu gewählt. 

Die Rats-Mitglieder wählen den 1. Beigeordneten. 

 

Peter Wapelhortst leitet den Fach-Bereich Bildung und Kultur. 

Der Fach-Bereich kümmert sich um die Schulen in Soest.  

Und um die Sport-Plätze und Sport-Hallen. 

Und um das Museum.  

 

 

 

 

Der 1. Beigeordnete ist der Vertreter 

vom Bürger-Meister in der Stadt-Verwaltung.  

Der Kämmerer kümmert sich um das Geld von der Stadt.  
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Der Technische Beigeordnete von der Stadt Soest 

Matthias Abel ist der Technische Beigeordnete 

von der Stadt Soest.  

Matthias Abel ist auch der Fach-Bereichs-Leiter  

von 2 Fach-Bereichen: 

• Der Fach-Bereich Umwelt 

Er kümmert sich zum Beispiel um Umwelt-Schutz. 

Das bedeutet:  

Pflanzen sollen gut wachsen. 

Und Tiere sollen gut leben können. 

 

• Der Fach-Bereich Stadt-Entwicklung. 

Er kümmert sich um die Straßen und Wohn-Häuser in Soest. 

Er bestimmt zum Beispiel:  

Wo neue Straßen und neue Wohn-Häuser gebaut werden. 

 

 

 

Alle 8 Jahre gibt es eine Wahl. 

Dann wird der Technische Beigeordnete neu gewählt. 

Die Rats-Mitglieder wählen den Technischen Beigeordneten. 

Ein Technischer Beigeordneter ist der Chef  

von verschiedenen Fach-Bereichen. 
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Matthias Abel ist auch Chef des Kommunal-Betriebs. 

Weitere Fach-Bereichs-Leiter von der Stadt Soest 

Meinhard Esser ist auch ein Fach-Bereichs-Leiter. 

Er ist der Chef von dem Fach-Bereich: 

Jugend und Soziales. 

 

Dazu gehört: 

• Das Jugend-Amt 

• Und das Sozial-Amt 

 

Herr Esser kümmert sich zum Beispiel darum: 

Dass junge Menschen gut in der Stadt Soest leben können. 

Dass es genug Kinder-Gärten gibt. 

Und dass arme Menschen Hilfe bekommen. 

 

 

Jörg Radandt ist auch ein Fach-Bereichs-Leiter. 

Er ist der Chef von den Fach-Bereichen: 

• Zentrale Dienste 

Dieser Fach-Bereich kauft zum Beispiel neue Sachen.  

Ein Kommunal-Betrieb ist eine Firma von einer Stadt. 

Die Firma über-nimmt wichtige Aufgaben in der Stadt.  

Zum Beispiel:  

• Bäume und Blumen werden gepflegt. 

• Der Müll wird abgeholt. 
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Zum Beispiel: 

Wenn die Mitarbeiter der Stadt-Verwaltung neue                  

Möbel für die Büros brauchen. 

 

• Personal und Organisation 

Dieser Fach-Bereich kümmert sich um die Mitarbeiter von der 

Stadt Soest.  

Zum Beispiel:  

Wenn die Mitarbeiter einen Schulungs-Kurs brauchen oder 

möchten. 

 

• Innovation und Digitaler Wandel. 

Die Mitarbeiter in diesem Fach-Bereich haben viele neue Ideen. 

Zum Beispiel: 

o Wie die Stadt Soest besser arbeiten kann. 

o Und für welche Sachen die Mitarbeiter 

Computer benutzen können. 

 

In einem Schulungs-Kurs können Menschen verschiedene 

Sachen lernen. 

Zum Beispiel: 

• Neue Sachen für den Beruf, 

• andere Sprachen. 

Eine Innovation ist etwas ganz Neues. 

Meistens ist mit Innovation eine Erfindung gemeint.  

Eine Erfindung die zum Beispiel vielen Menschen hilft. 
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Der Rat von der Stadt Soest 

Das Grund-Gesetz ist ein wichtiges Gesetz in Deutschland. 

Dort steht zum Beispiel: 

Alle Bürger dürfen bei Entscheidungen mit-bestimmen. 

Aber die Bürger können nicht alle wichtigen Sachen 

über die Stadt Soest wissen. 

Deshalb wählen sie Politiker: 

Die sich besser mit der Stadt Soest auskennen. 

Die Politiker sind von verschiedenen Parteien. 

 

Die Bürger in Soest wählen alle 5 Jahre den Rat. 

Das sind 48 verschiedene Politiker. 

 

Diese Politiker heißen auch Rats-Mitglieder.  

Sie machen sich für die Bürger stark. 

Der Rat in Soest wurde am 13. September vom Jahr 2020 gewählt. 

Die nächste Wahl ist im September vom Jahr 2025. 

 

Eine Entscheidung bedeutet: 

Dass jemand etwas bestimmt. 

Eine Partei ist eine Gruppe von Menschen. 

Diese Menschen haben oft gleiche Meinungen und Ziele. 

Zum Beispiel: 

• Alle Menschen in der Partei wollen mehr Fahrrad-Wege 

bauen. 

• Oder alle Menschen in der Partei 

machen sich für Tier-Schutz stark. 
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So arbeiten die Politiker im Rat 

Der Rat trifft sich im Rathaus für Rats-Sitzungen. 

Bei diesen Rats-Sitzungen bestimmen die Politiker 

über wichtige Themen. 

 

Zum Beispiel: 

• Wie oft Busse fahren. 

• Wo Häuser gebaut werden dürfen. 

• Oder ob ein neues Schwimmbad gebaut wird. 

Der Bürger-Meister ist der Chef bei den Rats-Sitzungen. 

Er darf aber nicht alleine bestimmen. 

Sondern er bestimmt gemeinsam mit den Rats-Mitgliedern. 

Dafür wird in der Rats-Sitzung eine Abstimmung gemacht. 

 

Der Rat hat auch noch andere Aufgaben. 

Er überprüft zum Beispiel die Stadt-Verwaltung. 

Der Rat passt also auf:  

Dass alles so gemacht wird, 

wie es gemeinsam bestimmt wurde. 

______________________________________________________ 

 

 

 

 

 

 

Eine Rats-Sitzung ist das Treffen vom Rat. 
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Wer hat dieses Heft gemacht?  

Dieses Heft ist von der Stadt Soest.  

• Von dem Bürger-Meister 

• Und von dem Rats-Büro 

 

Der Text vom Rats-Büro  

wurde von den Mitarbeitern geschrieben. 

Frau Budde und Frau Hötte von der Abteilung Soziales haben beim 

Schreiben geholfen. 

Die Fotos wurden von Mitarbeitern von der Stadt Soest gemacht. 

Die Mitarbeiter von leicht ist klar - Büro für Leichte Sprache 

haben den Text geprüft. www.leicht-ist-klar.de 

 

Die Bilder für Leichte Sprache sind von: 

© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 

© Europäisches Logo für einfaches Lesen: Inclusion Europe. 

Wenn Sie das Zeichen auf einem Dokument sehen, 

bedeutet das: 

Das Dokument ist in Leichter Sprache. 

Es ist einfach zu lesen und zu verstehen. 

Weitere Informationen unter www.leicht-lesbar.eu 

Der Text wurde veröffentlicht am 16.10.2023. 
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